

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACION



HUÉSPEDES ILUSTRES.-DON ANGEL GALLARDO, MINISTRO ARGENTINO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS Y CULTOS, CON SU DISTINGUIDA SEÑORA E HIJOS, EN EL ESTUDIO DEL GRAN PINTOR CORDOBÉS JULIO ROMERO DE TORRES, ACOMPAÑADOS DEL TENIENTE DE ALCÁLDE SEÑOR VIDAURRETA Y EL PINTOR ROMERO PELLICER.-LOS DISTINGUIDOS VISITANTES AL SALIR DE VISITAR EL MUSEO DE PINTURAS.

Informaciones de la mañana

Vida municipal

Se reúne la Comisión Permanente

A propuesta del alcalde, señor Cruz Conde, se acuerda la restauración del retablo de la Virgen de los Faroles y la pintura de un cuadro de la Virgen a espensas del municipio.—Un telegrama del Presidente del Consejo.—Otros asuntos de interés.

Anoche, a las ocho, celebróse en el Salón Capitular del Ayuntamiento la reunión de la Comisión Permanente del mismo para celebrar sesión ordinaria.

Los que asisten

Presidió el acto el alcalde don Rafael Cruz Conde y asistieron los tenientes de alcalde don Pedro Villoslada Peichalud, don Manuel Gutiérrez Fernández, don Fernando Barbudo y Sanz, don Evaristo M. Velasco Villaescusa, don Manuel Roses Pastos, don Antonio Ramírez López, don Manuel Baena Díaz y don Rafael Vidaurreta Garriga.

De secretario actuó el de la corporación don José Carretero Serrano, asistiendo también al acto de la sesión el interventor de fondos municipales don Enrique Molina de Pazos.

El acta

Abierta la sesión por el señor Cruz Conde, el secretario dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué unánimemente aprobada.

Un telegrama del presidente del Consejo

Antes de entrarse en el despacho de los asuntos que figuraban en el orden día, dióse cuenta a la Permanente del siguiente despacho, contestación del presidente del Consejo de ministros al telegrama enviado por el alcalde de la ciudad con motivo de la elevación de categoría de la capital y la provincia:

«Presidente Consejo ministros a Alcalde. Agradezco telegrama V. E. con sentimiento adhesión reiterame, significándole que Gobierno ha correspondido al progreso creciente esa ciudad al elevar categoría Gobierno. Le saludo afectuosamente».

El retablo de la Virgen de los Faroles

Acto seguido el alcalde dió cuenta a la Permanente del incendio que había destruido el cuadro y retablo de la Virgen de los Faroles.

El señor Cruz Conde expresó el sentimiento que este desgraciado suceso había producido entre los cordobeses y propuso que a espensas del Ayuntamiento se encargase a un pintor cordobés la pintura de un nuevo cuadro de la Virgen de los Faroles y se restaurase el retablo, deteriorado por las llamas.

La Permanente aprobó unánimemente la moción verbal del señor Cruz Conde.

Orden del día

Entróse a continuación en el orden del día, dándose cuenta de una moción del alcalde sobre modificación del contrato celebrado con el Instituto Geográfico y Estadístico para el levantamiento del plano de Córdoba y su ensanche.

También fué aprobada otra moción del alcalde, relacionada con la creación de una escuela en Torres Cabrera.

Dióse cuenta de un oficio del concejal don Joaquín Pagés Gómez, renunciando, por motivos de incompatibilidad, al cargo de vocal de la Junta de Enseñanza Industrial. A propuesta del señor Cruz Conde designóse para sustituirlo, a don Manuel Roses.

Aprobóse el pliego de condiciones económico-administrativas para contratar las obras de alcantarillado del Oeste de Córdoba.

En igual sentido pronuncióse la Permanente en el presupuesto para arreglo de las divisiones de las corraletas de cerdos del Matadero público.

Quedó sobre la mesa el presupuesto del arquitecto para el arreglo de dos chimeneas en el Asilo Madre de Dios. San Rafael, a propuesta del señor Roses y para que sea confeccionado un nuevo presupuesto.

Se aprobó el presupuesto de obras adicionales necesarias para el acoplamiento del antiguo parque de bomberos a dependencia de la guardia municipal.

A propósito de este presupuesto el alcalde señor Cruz Conde, manifestó que aunque era criterio de la alcaldía no efectuar obras en el edificio municipal, por tener en proyecto la pronta construcción de la nueva Casa Consistorial, sin embargo, era preciso esta excepción por la necesidad del caso.

Acordóse conceder a la sociedad filarmónica «El Figaro Córdoba» una subvención de cien pesetas para subvenir a los gastos de adquisición de la bandera de dicha entidad musical y coral.

Desestimáronse instancias de don Blas Martínez Serrano sobre reclamación contra la cuota de inquilinato, de don Francisco Rodríguez González solicitando incorporar una parcela sobrante de la vía pública a su casa sin número del Huerto Hundido.

Por último, fueron aprobados, de acuerdo

con el informe, certificados de obras, instancias y otros asuntos que figuraban en el orden del día, levantándose la sesión.

Comentarios

La iniciativa del alcalde proponiendo la restauración de los daños causados por el fuego de la Virgen de los Faroles responde perfectamente a una aspiración de Córdoba, presentada sin duda por el alcalde cordobésísimo, que dejándose llevar más que nada por su acendrado afecto a las veneradas tradiciones de la querida ciudad hizo esta proposición, aceptada con entusiasmo por sus compañeros de Concejo.

Decimos que el alcalde presintió las aspiraciones de Córdoba en este asunto y así es en efecto.

Sabemos de buena procedencia que se había pensado, por unos cuantos cordobeses, en la restauración del altar de la Virgen de los Faroles mediante una suscripción popular.

El acuerdo de la Permanente ha satisfecho cumplidamente el deseo del pueblo aun antes de exteriorizado.

Por ello el Ayuntamiento se ha hecho acreedor de un aplauso sincero, que nosotros, como cordobeses, no nos atrevemos a regatear.

En honor de don José Cruz Conde

El próximo domingo, día 20, tendrán lugar los actos anunciados en homenaje de nuestro ilustre paisano el Excmo. señor don José Cruz Conde, que fueron suspendidos por haber caído enfermo en Madrid.

A las doce de dicho día 20, con toda solemnidad, en el salón de actos del Ayuntamiento le será entregado el pergamino nombrándole hijo predilecto de Córdoba, y a la una y media se celebrará el banquete popular en el Gran Teatro.

EN LOS ANDENES

Marchó a Madrid nuestro paisano el duque de Hornachuelos, ayudante del general marqués de Estella.

—En el rápido marchó a Madrid el ingeniero jefe de la quinta división de ferrocarriles, don Diego Alvarez de los Corrales, acompañado de su bella hija Manolita.

—A Montilla marchó don Carlos Ribóo.

—Pasó en el expreso, para Palma del Río, don Manuel Gamero Cívico.

—Después de permanecer una temporada en Córdoba, regresó a Madrid doña Paula Vázquez de la Plaza, viuda del ilustre periodista don Adolfo Suárez de Figueroa.

—Marchó a Madrid la distinguida señora doña Catalina Baena, viuda de Fernández López, acompañada de sus hijos don Juan y don Bernardo.

Gamuzas y artículos para batas en El Metro y sus tres Sucursales, desde lo más barato a lo mejor.

El señor Gallardo, ministro del Exterior y de Cultos de la Argentina, con su distinguida familia, visitan Córdoba

Esta tarde, a las dos próximamente, llegaron estos ilustres viajeros a nuestra ciudad. Día de júbilo, fué recibir en este rincón hispano a los mensajeros de amor y de fraternidad del Nuevo Mundo, a nuestros hermanos, que lloran nuestros pesares, que ríen nuestras alegrías. Y ningunos mejores para esta embajada de afectos que nuestros visitantes, que nacieron sus antepasados acariciados por un sol andaluz y que proceden de esta tierra de María Santísima, que llora hoy a estrecharles en sus brazos a los hijos que regresan, que vienen a la ciudad para alegrar a la vieja sultana.

LA VOZ envía su saludo de bienvenida a nuestros ilustres huéspedes.

Llegada de los viajeros

Procedentes de Sevilla llegaron en automóvil don Angel Gallardo, su distinguida esposa doña Dalmacia Castillo, su bella hija María Teresa, su hijo don Luis y la hermana de tan ilustre matrimonio, señorita Luisa Castillo, encantadora y bella mujer.

Hospedáronse en el Hotel Regina, donde almorzaron y fueron cumplimentados por el alcalde señor Cruz Conde y por el teniente de alcalde señor Vidaurreta, que se puso a sus órdenes como cicerone en su visita a la ciudad.

En primer lugar llamaron la atención y consiguieron las más fervorosas simpatías de cuantas personas llegaron a cumplimentarlos la distinción, el gracejo de los visitantes y el gran afecto demostrado en todo momento a España.

La señora de Gallardo, que es dama de privilegiado talento, llama con cariño a España, «la abuela».

En la Mezquita

Acompañados por el señor Vidaurreta, visitaron, en primer lugar, la Mezquita.

El señor Gallardo y los suyos, artistas y enamorados, como buenos americanos, de nuestro espléndido pasado, demostraron su entusiasmo, que detenidamente les fué mostrado por su ilustrado cicerone señor Vidaurreta. Los señores de Gallardo salieron muy complacidos de su visita a nuestra Catedral.

En el Museo

En el antiguo Hospital de la Caridad nuestros ilustres huéspedes fueron recibidos por el delegado regio de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres.

Muy detenidamente visitaron las diferentes salas del Museo.

La familia del señor Gallardo mostró grandes deseos de ver el estudio del maestro Romero de Torres, cuyas obras concian y pudieron admirar con el entusiasmo y la devoción que al arte tiene dicha familia, y que demostraron elocuentemente en la exposición celebrada recientemente en la Argentina.

El señor Gallardo interesó de nuestro compañero señor Santos se le hiciera una

fotografía en lo que dicho señor denominó templo del arte.

En el palacio episcopal

Luego fueron al palacio obispal, donde admiraron los tapices valiosos que allí se conservan.

El doctor Pérez Mañoz, con gran sentimiento sayo, no pudo recibir y hacerle los honores del palacio por hallarse en aquellos momentos en oración.

En varias iglesias

También visitaron la iglesia de San Pablo y la de San Lorenzo, de las que hicieron grandes elogios y admiraron la artística torre de esta última parroquia.

En el Convento de Carmelitas Descalzas visitaron los cuadros de Valdés Leal y en esta visita demostraron una vez más nuestros ilustres huéspedes su gran cultura artística, haciendo grandes y atinadas observaciones sobre la técnica y el historial del pintor de los muertos.

También visitaron la Plaza de los Dolores, en cuya iglesia oraron ante la veneranda imagen de los cordobeses.

En la Plaza de la Constitución

Cerraron estos paseos, hábilmente organizados por el señor Vidaurreta, con una visita a nuestra clásica Corredera. Allí nuestro amigo, el cicerone de los excursionistas, les trazó un historial del abolengo de esta plaza plerónica de recuerdos, añeja de tradición.

Y los señores de Gallardo, amantes del pasado, enamorados de España, recia y antigua, preguntaron con curiosa veneración.

En el Círculo de la Amistad

A las seis de la tarde visitaron el Círculo de la Amistad, en donde el alcalde, señor Cruz Conde, les ofreció un te. A este acto asistió con dichos señores el gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro Méndez y el señor Vidaurreta.

En el Ayuntamiento

Los señores de Gallardos tuvieron la gentileza de despedirse de la ciudad en la misma Casa del pueblo.

Después de visitar las dependencias de nuestro Ayuntamiento, pasaron al archivo, en donde el Cronista de la ciudad, don José María Rey Díaz, les mostró varios documentos históricos del prestigio de la ciudad.

Quien es el doctor Gallardo

Nuestro ilustre huésped el doctor don Angel Gallardo, es descendiente de españoles.

En Marcharaviaya, un pintoresco pueblecito de Málaga, siempre bella, nació el bisabuelo del ilustre ministro argentino. Llámase su antepasado don Félix Gallardo,

bautizado en aquella iglesia el año 1766. Fué padrino su tío don Antonio Gálvez Gallardo, hermano de don José, que fué ministro de Carlos III.

El señor Gallardo, que como sus familiares se hallaba muy complacido de su viaje a España, no podía ocultar su satisfacción por los datos adquiridos en la iglesia parroquial de Macharaviaya.

La marcha

En el expreso que sale de nuestra capital a las once y cincuenta y cinco, marchó a Madrid el señor Gallardo y su distinguida familia.

En los andenes fueron despedidos por el gobernador civil don Antonio Almagro Méndez, el alcalde don Rafael Cruz Conde y el teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Rafael Vidaurreta Garriga.

Tanto la distinguida señora doña Dalmacia Castillo y las señoritas Luisa Castillo y María Teresa Gallardo Castillo, fueron obsequiadas por el alcalde con primorosos ramos de flores.

* *

En un momento que tuvimos la suerte de hablar con el doctor Gallardo, éste nos manifestó en efusivo y cálido lenguaje, la grata impresión que llevaba de su visita a Córdoba.

* *

Lleven feliz viaje los ilustres huéspedes, que con sus expresiones de cariño y afecto a España y con su estancia agradabilísima para nosotros, han venido a demostrar la fraternidad y el entusiasmo que la vieja Sultana, hija de la venerable España, siempre sintió por la joven América.

Conato de incendio

Anoche, a las once y media, dióse aviso por don Alfonso Navajas al Parque de bomberos, de que en el taller de hojalatería establecido en la casa número 4 de la calle de Sánchez de Feria, salía gran cantidad de humo.

Acto continuo, el personal de servicio, con su jefe el señor Gollonet y con el coche de primera salida, personáronse en el lugar del suceso, procediendo a forzar la puerta de entrada a la hojalatería, que se hallaba cerrada.

Ya dentro de la casa, se vió que el humo provenía de unos papeles que ardían en un cajón de basura.

Sacóse éste a la calle y procedióse a la inspección del inmueble, pudiendo comprobarse que fuera del citado cajón no existía fuego alguno.

Al lugar del suceso acudió el arquitecto municipal.

Ante la hojalatería citada congregóse numeroso público, entre quien produjo gran alarma el humo que del local salía.

Los bomberos se reintegraron a su cuartel, una vez comprobado que no existía peligro alguno.

Para vinos, licores y champan
ULTRAMARINOS DE
José Poyato de los Ríos
Sagasta, 1 y Gondomar, 10

Por el alma del señor Gutiérrez Ravé

En el Salvador se han celebrado la exequias fúnebres por el alma de don Gerónimo Gutiérrez Ravé, de cuya defunción dimos cuenta ayer.

El templo ofrecía aspecto deslumbrante y en la solemnidad del acto no se había omitido pompa ni aparato. Una brillante iluminación eléctrica lucía en el altar, ante el cual se alzaba gran catafalco.

El clero cantó el oficio de difuntos con toda solemnidad y después se trasladó a la casa mortuoria, desde donde fué trasladado el cadáver del señor Gutiérrez Ravé, encerrado en lujoso féretro, al Cementerio de la Salud, dode se inhumó.

El numeroso duelo estaba presidido por don Joaquin de Velasco, en nombre del gobernador civil, presidente de la Junta de Beneficencia, a la que el finado pertenecía; por el teniente de alcalde don Pedro Villoslada, por don Rafael García Gómez, don Francisco Navajas Camargo, don Luciano Rivas Santiago, Padre Navarro S. J., Padre Ayala C. M. F., don Francisco Santolalla, don Baldomero Pagán, don Juan Kindelán, don Andrés Morillo Velarde, hijo político del finado, y sus familiares don Antonio Trucios, don José F. de Henestroza, don Carlos García Boza y don Antonio Marín Alcázar.

Llevaron cintas pendientes de la carroza fúnebre don Fernando Barbuño, por el Circulo de la Amistad; don Rodrigo Fernández de Mesa, por la Junta de Beneficencia; don José Sanz Noguera, por la Diputación provincial, y don Julián Jiménez, don Julio del Castillo y don Antonio Vázquez de la Torre Ariza, amigos de la familia Gutiérrez Ravé.

Airededor del féretro iban los servidores del Circulo de la Amistad con cirios encendidos.

Reiteramos nuestro pésame a los hijos, nietos y demás familia de don Gerónimo Gutiérrez Ravé.

Agasajo al matador de toros Zurito

En el restaurant «Los Luises» se reunieron para corresponder al brindis de un toro hecho por este matador en Cábra y como despedida de soltero, sus íntimos los señores Alarcón (don Antonio y don José), don Rafael Guerra Sánchez, don Luis de las Morenas, don Francisco Sánchez Cabrera, don Francisco Revuelto, el picador de toros José el Zurito, don Mariano Aguilar y don Antonio Guerra Rodríguez.

La comida se sirvió a las ocho de la noche, compuesta de: Entremeses variados, sopa Juliana, merluza salsa tártara, frito a la italiana, chuletas de cerdo a la milanesa, flanes, frutas del tiempo, vino solera Alarcón, café y habanos.

La comida transcurrió en medio de la mayor cordialidad, brindándose a los postres por la felicidad del diestro.

Gabanes y tragecitos para niño en El Metro y sus tres Sucursales, infinidad de modelos a precios convenientes.

ESPECTACULOS

Duque de Rivas

Estreno de «Los Lagarteranos»

Justificadísima, la espectación que existía anoche en el teatro Duque de Rivas. Un doble acontecimiento teatral congregó en el popular teatro a un público tan selecto como numeroso.

Este doble acontecimiento estaba constituido por la presentación de la compañía de comedias de Maria Banquer, cuya bondad llevaba el marchamo de algunas figuras de renombre en la escena, y por el estreno de la comedia de Luis de Vargas «Los Lagarteranos», la obra de la actual temporada, que mereció, con el rotundo éxito del público, la saludable sanción de la crítica.

La expectación no se vió ciertamente defraudada.

La obra de Luis de Vargas, el aplaudido comediógrafo, es merecedora de todos los elogios.

Comedia de ambiente madrileño, sus escenas están trazadas magistralmente e impregnadas de una vivacidad que responde precisamente al ingenio del autor.

Caricatura de costumbres de actualidad, los tipos están dibujados con valentía y vigor.

La sátira que respira la obra se muestra discreta y suave.

El diálogo fluido y la cuestión sentimental hábilmente destacada en el ambiente frívolo en que se desarrolla la acción.

El chiste fino e ingenioso.

Un sin número de perfecciones, en fin, que justifican perfectamente el éxito de la obra y las indiscutibles condiciones de comediógrafo de su autor, que ha sabido superar su «Charlestón» en esta nueva comedia.

Con respecto a la interpretación, también afortunadamente solo elogios podemos hacer.

Maria Banquer, la deliciosa actriz, dió vida e inimitable expresión a su papel de «Tomas», de la que hace una exquisita creación.

Josefina de la Prida y Ana Tormo acertadísimas en sus intervenciones, se hicieron acreedoras al general aplauso.

Entre ellos Federico Gorriz, Casto Javaloyes, Luis Torrecilla y José Abad, mostráronse artistas en la interpretación de sus personajes, siendo muy aplaudidos.

El conjunto resultó insuperable, pues la compañía está integrada por elementos valiosos, algunos muy conocidos de nuestro público.

La compañía obtuvo un éxito rotundo y justificadísimo.

Esta noche será estrenada la comedia de los hermanos Quintero, «La cuestión es pasar el rato».—A.

Pequeños sucesos

Un niño gravemente enfermo a consecuencia de una borrachera

El hecho, por su naturaleza, es de los que predisponen a las más enérgicas censuras.

Se trata de un pequeño vendedor de patatas llamado Manuel Rey Gutiérrez, que al entrar a ofrecer su mercancía en un establecimiento de bebidas fué instado por unos parroquianos que en la taberna se hallaban para tomar una copa.

El muchacho, ajeno a la asechanza, aceptó el convite, y luego otro y otro, hasta que el alcohol produjo sus resultados y el niño cayó redondo al suelo con un ataque de alcoholismo.

Conducido a la Casa de Socorro los facultativos de guardia prestaron los auxilios de rigor al pequeño, reservándose el pronóstico.

Francisco Escudero y Rafael Ariza fueron los individuos que hicieron coger al pequeño vendedor la cogerza, por lo que fueron denunciados en la Comisaría de Vigilancia.

Por viajar sin billete

A instancia del jefe de la estación de los ferrocarriles, ha sido detenido Patricio Zafra Alfonso, por viajar sin billete.

Choque de vehículos

En el kilómetro dos de la carretera del Brillante chocaron ayer tarde los automóviles de la matrícula de Córdoba, números 2.178 y 911, conducidos, respectivamente, por Francisco Jeremías Jorge y Rafael Rey Córdoba.

De la colisión resultó con desperfectos el coche número 2.178 y su conductor denunció el hecho en la Comisaría de Vigilancia, ya que el chófer del vehículo 911 no tenía la autorización necesaria para conducir vehículos de motor.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado.

Niño herido

En la Casa de Socorro recibió ayer asistencia facultativa el niño de once años Antonio Suvera Romera, que presentaba una herida contusa en la región glútea.

Dicha lesión le había sido causada por Angel Ordóñez Cruz, que fué denunciado.

Si quiere comer bien y barato, visite los establecimientos de ultramarinos de José Poyato de los Ríos.

Sagasta, 1 y Gondomar, 10.
Servicio a domicilio.—Teléfonos 160 y 92.

Pescadería Marín

Reyes Católicos sin número (frente a Agencia Oficial Ford)

El viernes 18. reapertura de esta Pescadería, donde encontrará el público pescados fresquíssimos llegados diariamente en el sorreo y mixto de Málaga.

Rótulos esmaltados

R. Serrano Olmo

Facilita presupuestos gratuitamente que es lo que más garantía puede ofrecer.

Ramón y Cajal, 6 (Antes S. Felipe)

Información telefónica

Tres notas oficiosas que se refieren a las muertes por inanición, a un acto de justicia y a la actitud de los estudiantes

Se reúnen varias secciones de la Asamblea Consultiva Nacional para tratar de cuestiones interesantes.-La sucesión del sultán Muley Jusef

De Madrid

**La concesión de nuevos institutos de segunda enseñanza.-
Otras noticias de interés**

Madrid 18, de 1 a 4 de la madrugada.

**La censura facilita a la prensa varias notas oficiosas.-
Nadie debe morir por hambre o frío**

Una de ellas se refiere a la orden telefónica transmitida por el presidente del Consejo a los gobernadores civiles, encareciéndoles que adopten toda clase de medidas en evitación de que en los meses de invierno y con ocasión de los fríos reinantes, queden personas en el desamparo expuestas a accidentes o fallecimiento por hambre o frío.

El humanitario propósito del presidente se ha encargado el ministro de la Gobernación, señor Martínez Anido, de llevarlo a la práctica, transmitiendo órdenes a los gobernadores civiles de provincias y adoptando las medidas oportunas.

Se ha deshecho un error de apreciación y resplandece la justicia

En otra nota se da cuenta del incidente acaecido en Tánger, donde se impuso un correctivo disciplinario a un dignísimo funcionario de la policía española.

En este asunto se ha dado una resolución satisfactoria, merced a la severidad y justicia del cónsul de España, y dicho funcionario ha sido repuesto en su cargo con todos los pronunciamientos a su favor.

El desgraciado suceso de la Escuela Normal de Maestras de Barcelona

Otra de las notas oficiosas facilitada por la oficina de censura se refiere al desgraciado suceso ocurrido en la Escuela Normal de Maestras de Barcelona, donde se derrumbó un balcón, resultando varias víctimas, el cual ha dado pie a varios periódicos para exteriorizar censuras de carácter general sobre las deficiencias de los establecimientos de enseñanza, sin tener en cuenta que este accidente ha sido motivado por una

imprudencia de las alumnas que se aglomeraron sobre un balcón en número tan extraordinario que necesariamente habían de provocar su derrumbamiento.

El dictamen oficial atribuye esta desgracia a la sobrecarga que el balcón tuvo por la aglomeración de alumnas.

Las alumnas de ese centro han protestado contra lo ocurrido, estimando que hubo imprevisión y a esta protesta se han unido los alumnos de otros centros escolares, donde no han entrado en clase así, en Barcelona como en otras provincias.

Los escolares, partiendo del suceso lamentable indicado, han derivado después su protesta a solicitar la reforma del bachillerato, que tantas controversias está originando.

El Gobierno opina que los estudiantes obran inducidos por personas que no representan sus intereses y les advierte cesen en su actitud para evitar medidas disciplinarias que contra ellos pueden tomarse.

La concesión de nuevos Institutos de segunda enseñanza

Otra nota oficiosa facilitada por la oficina de Censura, se refiere a la concesión de varios nuevos Institutos de segunda enseñanza.

Esta no la ha hecho el Gobierno sin cerciorarse antes, informándose perfectamente y con toda clase de garantías, de que los edificios en que han de instalarse los nuevos centros de enseñanza reúnen las más favorables condiciones.

La sección de leyes constituyentes

A las tres y media de la tarde se reunió la Sección de la Asamblea de leyes constituyentes.

Los mejores quesos y mantecas

Ultramarinos de José Poyato de los Ríos, Sagasta, 1 y Gondomar, 10.

La actitud del elemento estudiantil

Además de las anteriores y en nota aparte, el Gobierno hace constar que en algunos centros escolares, tomando como pretexto el desgraciado accidente ocurrido en la Escuela Normal de Maestras de Barcelona, hacen hincapié en lo relativo a la reforma del Bachillerato, proponiendo la suspensión de clases y viendo en esto un motivo de huelga estudiantil.

El Gobierno cree advertir a los estudiantes que no insistan en el intento, pues, por la intelectualidad y el patriotismo que cabe suponerles, deben mostrarse serenos y reflexivos, sin adoptar resoluciones injustas.

La Sección quince

Por la Sección quince de la Asamblea se ha pasado aviso de invitación para celebrar una reunión en la que se daría lectura al dictamen en proyecto de prescripción de depósitos en cuentas corrientes.

La Sección séptima

La Sección séptima de la Asamblea ha facilitado para su publicación una nota dando cuenta de que se continúa estudiando todo cuanto se relaciona con el decreto de alquileres, del que se emitirá en muy breve plazo el correspondiente informe.

Despacho del presidente

El general Primo de Rivera estuvo a primera hora de la tarde en su despacho del ministerio de Estado, donde recibió la visita del embajador de Cuba y su secretario.

El marqués de Estella hizo entrega al embajador de Cuba de la placa de Isabel la Católica, condecoración que recientemente le ha sido concedida por el Gobierno español.

Se reúne la sección de Transportes

Ha celebrado una reunión la sección sexta de la Asamblea encargada del estudio y deliberación de los transportes mecánicos.

Se trataron cuestiones de su cometido y se nombró una ponencia encargada del estudio concreto de algunas cuestiones pendientes de resolución.

Impermeables para señoras, caballeros y niños en El Metro, desde lo más barato a lo mejor.

Obispo auxiliar

Ha regresado a Ibiza, después de entrevistarse en Madrid con el Nuncio de Su Santidad monseñor Tedeschini, el obispo auxiliar de la diócesis de Menorca y actual canónigo de la Catedral de la Balear menor don Antonio Cardona.

Hay muchas peticiones para asistir al primer pleno de la Asamblea

El presidente de la Asamblea Consultiva Nacional, señor Yanguas Messía, ha manifestado a los periodistas que se están recibiendo numerosísimas peticiones para asistir al primer pleno de la Asamblea.

No son atendibles todas ellas. La mayoría corresponden a damas que quisiera atender, pero que no será esto posible por el excesivo número de solicitantes.

Dijo que se había presentado a la Asamblea una solicitud de interpelación del señor Monedero, sobre política agraria.

Una escuadrilla de aviones

Se tienen noticias de que a las diez menos cuarto de la mañana salió de Sevilla una escuadrilla de sequeplanos que se dirigía al aeródromo de Getafe.

De provincias

El director de abastos gira una visita de inspección al ayuntamiento de Cuenca--Málaga quiere asistir dignamente al certamen sevillano de la Exposición Ibero-Americana. Varios crímenes escalofriantes.

BARCELONA

El robo de una caja de caudales

Barcelona 17.--Se ha abierto proceso contra tres individuos que robaron una caja de caudales. Uno de éstos, llamado Ramón Olánseles, está convicto y confeso de haber intervenido con otros individuos en el robo hace tiempo cometido en la casa número 178 de la calle de Cortes, de donde se llevaron una caja de caudales que contenía 700.000 pesetas en metálico y valores del Estado.

El hecho ocurrió el día 7 de Octubre. Los ladrones se llevaron la caja a un taller de herrería, en el que obligaron al maestro, con amenazas de muerte, a que abriera la caja, entregándole luego por su buen servicio treinta pesetas.

Pero le exigieron otra cantidad por el hierro viejo de la caja que dejaron en su poder.

Se cree que estos individuos son los mismos que realizaron otro robo el pasado domingo.

El juzgado y la policía practican activas diligencias.

Un correctivo

Barcelona 17.—El Comité ejecutivo de la Confederación Catalana de Fútbol ha impuesto una multa de 300 pesetas al portero del Español, Zamora, por haber hecho

A las dos y media de la tarde llegaron seis de ellos a Getafe.

Otros dos tuvieron que aterrizar en Daimiel, sin que hayan ocurrido incidentes.

En la embajada de Cuba

Por la tarde, en la embajada de Cuba, tuvo lugar el acto de condecorar al general Primo de Rivera con la encomienda que le ha sido otorgada por el Gobierno cubano.

El acto revistió gran solemnidad, asistiendo varios ministros, el embajador cubano, los directores generales de varios departamentos, representantes de otras legaciones extranjeras y personalidades.

Se pronunciaron discursos protocolarios.

Se reúne la sección once

La sección once de la Asamblea se ha reunido, adoptando varios acuerdos.

Después se facilitó una nota sobre exacción y clasificación de créditos y obligaciones pendientes de pago, participando que la sección se ve en la necesidad de dar cuenta de que aún faltan muchos créditos por liquidar y que en la reunión se han adoptado acuerdos de carácter local, aunque han de adoptarse otras resoluciones cuando se tengan en globo los débitos que abarquen el conjunto, con lo que se emitirá el correspondiente informe.

éste ademanes incorrectos ante el público al final del partido recientemente celebrado entre el Español y el Barcelona.

BILBAO

Sentencia absolutoria

Bilbao 17.—Se ha dictado sentencia absolutoria en el juicio oral celebrado en esta Audiencia por el suceso de la Naviera de Bermeo.

El fallo ha sido absolutorio para los cuatro procesados con todos los pronunciamientos favorables para los mismos.

BURGOS

Los estudiante se niegan a entrar en clase por el suceso de Barcelona

Burgos 17.—Los alumnos de los centros docentes de esta capital se niegan a entrar en clase, en señal de protesta por el desgraciado suceso acaecido en la Escuela Normal de maestras de Barcelona.

CADIZ

Una visita de inspección

Jerez 17.—El general de división don Francisco Ruiz del Portal, inspector del arma de caballería, acompañado de su Estado Mayor, llegó a esta plaza, siendo recibido por las autoridades militares.

Visitó los establecimientos de la cria

caballar y el cuartel donde se aloja el regimiento de Lanceros de Villaviciosa.

Estos formaron ante el general inspector, quien elogió la buena organización y disciplina que se observa en el cuartel.

CUENCA

El director de Abastos

Cuenca 17.—Esta tarde llegó en automóvil el director de Abastos señor Bahamonde, acompañado de don Martín Heredia, jefe del Negociado de Abastos del ministerio de la Gobernación.

El señor Bahamonde presidió la sesión del Ayuntamiento, en la que se trataron cuestiones relativas a su cometido.

En el hotel donde se hospeda el señor Bahamonde recibió las visitas del gobernador civil de la provincia, del delegado de Hacienda, del inspector provincial de Sanidad y otras autoridades.

Mañana girará una visita de inspección al Ayuntamiento, en la que le acompañará el delegado de Hacienda de esta ciudad, señor Bonilla.

MALAGA

La asistencia de Málaga a la Exposición Ibero-Americana

Málaga 17.—En el Gobierno civil de esta capital se ha celebrado una reunión con asistencia de las autoridades, entidades y fuerzas vivas de la localidad para tratar de la asistencia de Málaga al Certamen internacional de Sevilla.

Se acordó dirigirse a los presidentes de las Federaciones gremiales y a las Cámaras y demás entidades malagueñas solicitando el concurso.

El Ayuntamiento y la Diputación han acordado aportar el máximo de facilidades para que Málaga ostente una digna representación en la Exposición Ibero-Americana.

SEVILLA

Nadie pase sin hablar con el portero.-Al menos hay que dar las buenas noches

Sevilla 17.—Entre Rafael Ratamal, portero de la casa número 21 de la calle de Iniesta y el inquilino José Flores, se promovió una reyerta, en la que resultó este último con varias heridas.

Flores recibió asistencia en una clínica próxima, y el agresor fué detenido. Declaró éste que había agredido al vecino porque pasó por la portería sin darle las buenas noches.

ZARAGOZA

El entierro de dos víctimas

Zaragoza 17.—Esta tarde se ha verificado la diligencia de autopsia del sargento y la señorita víctimas de un crimen pasional acaecido ayer, del que hemos dado noticia a nuestros lectores.

Por la mañana se verificará el entierro.

Cortes de trajes para Caballero en El Metro y sus tres Sucursales, extenso surtido, precios de ganga.

LEÓN

Se empeña en suicidarse y al fin lo consigue

León 17.—Un individuo, vecino de Bemibre, llamado Martín Morote, se presentó en el puesto de la guardia civil de dicho pueblo, pidiendo a los guardias una pistola o una navajilla, porque tenía el propósito de suicidarse.

Los guardias trataron de disuadirle de su propósito, exponiéndole los amplios horizontes que ofrece la vida cuando se esfuman las densas nubes de las ofuscaciones, pero Martín, firme en su trágico propósito, insistió en la petición de un arma para quitarse rápidamente la vida.

En vista de esto la benemérita acordó encarcelar a Martín, que tiene 45 años de edad y por otra parte es individuo que siempre había observado buena conducta.

Cuando por la mañana acudieron al calabozo donde estaba la víctima propiciatoria de su propia monomanía suicida, encontraron a ésta cadáver, pendiente de una soga que había atado a una viga del techo.

El infeliz Martín no ha dejado declaración alguna que pueda explicar su desesperada resolución. Se cree que ésta fue motivada por disgustos de familia.

TARRAGONA

Un hombre insistentemente perseguido a tiros

Tarragona 17.—El comerciante Ricardo Armengol fué agredido a tiros por un antiguo dependiente, apellidado Gutiérrez.

Este se encontraba enfurecido por antiguos resentimientos, y decidió quitarse de enmedio a su jefe.

En los primeros disparos que hizo contra Ricardo consiguió herirlo en un brazo.

Ricardo huyó, pidiendo auxilio a sus dependientes, pero el agresor se había hecho el amo de la situación y continuó persiguiéndolo.

A los gritos de demanda de auxilio acudió numeroso público.

Gutiérrez siguió disparando hasta apurar el último cartucho de su pistola y consiguió meter un proyectil en el pulmón derecho del jefe.

Cuantas personas intervinieron en la contienda fueron amenazadas de muerte.

Cuando Gutiérrez se dió cuenta de lo que había hecho, volvió el arma contra sí y con el último proyectil se disparó un tiro en la sien, causándose una herida de la que se encuentra en estado gravísimo.

Según referencias, el agresor era pintor de coches y tenía cuentas pendientes con la víctima.

VALENCIA

Ilustre viajero

Valencia 17.—Se encuentra en esta capital el oficial de la Armada don Julio Guillén, encargado por el ministerio de Marina de la reconstrucción de la carabela «Santa María». El señor Guillén ha solicitado varios datos de la Comandancia de Marina de este puerto.

Del Extranjero

El presidente Calles es tiroteado en Méjico.—Trotsky y Zinovieff han publicado un manifiesto.**Calles, tiroteado**

Roma 17.—Se reciben noticias de que un grupo de oficiales encontró al presidente de la República, Calles, y le disparó varios tiros de revólver. Calles resultó ileso.

El rescate de las niñas cautivas

Tánger 17.—Aceptadas las condiciones del rescate, serán hoy restituidas a su hogar las niñas de Kenitra, cautivas de los moros.

Acerca del rescate de los otros prisioneros se hacen activas negociaciones.

La sucesión de Muley Juseff

Rabat 17.—El residente francés general Steeg llegará mañana, con el encargo de conferenciar con los directivos del Colegio de Ulema, que es el único calificado para decidir respecto a la sucesión del sultán Muley Juseff, recientemente fallecido.

Trotsky

Londres 17.—Trotsky y Zinovieff han publicado un manifiesto contra el Gobierno de los soviets, cuyo manifiesto ha producido en Rusia enorme sensación.

Agullar de la Frontera**Percances de un desafío**

No crean mis amantes lectores que al encabezar este artículo-crónica en la forma en que aparece, voy a referirme a uno de esos lances que llaman de honor y en los que rara vez triunfa la razón y sí la destreza, bien en el manejo del espadín, pistola o mandoble... El desafío a que he de referirme no es de tal calidad y sí, simplemente, de billar. En él tomaron parte don Eugenio García Siendones y don José Pérez Machado; el primero de estos señores, constante retador del segundo, sin que éste quisiera

aceptar con facilidad el lance, bien por creer que jugaba menos, o ya por su temperamento «tímido». En fin, que tras de un día y otro, oyendo el señor Pérez los constantes retos del señor Siendones, por fin, hace unos días, y alentado por el espíritu del «Benavides Burgos», salió a la «palestra» y taco en ristre comenzaron su desafío, taco a taco y a cien carambolas, las que fueron hechas por el señor Pérez en menos entradas. Jugáronse en dicho partido una paella y seis botellas del báquico líquido, quedando facultado el vencedor para ampliar el menú si así lo creía conveniente. Y he aquí que ha tenido lugar el pago de lo perdido en la «justa».

Reunidos los señores don Vicente Romero García, don Francisco J. Tutón Mena, don Joaquín Valdelomar Aguilar-Tablada don José de Toro y Gutiérrez de Salamanca, don Angel de Heredia Tiscar, los «luchadores» y el que suscribe en casa del señor Pérez Machado, clásico ventorrillo andalaz, se procedió a consumir el siguiente menú: Paella, con todos los ingredientes sabrosos y costosos que requiere; albóndigas de jamón, pechuga y lomo; bistec de cerdo, pollo (?), postres variados y habanos.

Antes de poner el consabido final a esta crónica, he de anotar los percances de que hago mención por el título. El primero es el del hallazgo de una moneda de caracteres ilegibles, pues apareció completamente pulimentada, encontrada en la «higadilla» del ave sacrificada (una pava con cinco kilos), siendo por lo tanto de época desconocida aun para los numismáticos más concienzudos. Y el otro de los percances fué: Sentados todos a la mesa y antes de servir el primer plato se dió lectura al menú para conocimiento de los comensales y a fin de que cada cual, *in mente*, eligiese el plato de batalla. Sirvióse la paella; después las albóndigas y cuando llegamos al plato de bistec notamos que el anfitrión, o pagano, comía poco y como le preguntáramos por qué aquello y el motivo de no servirse de la enemiga carne moruna, nos contestó que su fuerte era el pollo, con cuya contestación quedáramos satisfechos si ¡oh, carácter andalaz! al ser servido el susodicho animalejo no contemplásemos, con estupor el siguiente cuadro: Sobre una fuentecita pequeña un pollito de pocos días, vivo, que, según costumbre del dueño de la casa, lo pone al terminar toda comida sobre el martel con el fin de que picotee las migajas. Calculaos cuál sería nuestro asombro, en particular el del señor Siendones, que tuvo necesidad de volver a pedir más paella para conformar a las vísceras, que acaso ya se habían preparado a recibir una pechuga dorada.

Como fin de fiesta se puso en conocimiento del anfitrión que no porque fuera su onomástica (pues coincidió con la fecha del banquete, día 15 de Noviembre, San Eugenio, arzobispo de Toledo) pensase en que había matado dos pájaros de un tiro, pues una cosa era el desafío y otra los santos, con los que, como cosa sagrada, no caben juegos de ninguna clase.

Y mientras lanzábamos grandes bocanadas de humo, gracias a los buenos habanos, subíamos a las ocho y media de la noche por la amplia a la par que larga calle de Rafael Crespo, a no poca velocidad, con el fin de ver el modo de combatir el frío tan intenso con que el simpático aire solano nas viene obsequiando desde hace días.

J. V. de Castro.

Rótulos esmaltados

La enorme cantidad vendida por esta casa, es la mayor garantía de sus calidades y precios.

E. de Obregón, sucesor de
SERRANO y OBREGÓN
A. Morales, 10.—Teléfono.

Informaciones de la noche

El presente y el porvenir de España

La misión de las Uniones Patrióticas es la de formar una ciudadanía sana, activa y vigilante

Una nota, aclaración de doctrina, dictada por el general Primo de Rivera

El no pertenecer a la Unión Patriótica no puede dificultar el nombramiento o designación para los altos cargos directivos del Estado, ni siquiera el de gobernador civil, que en nuestro Régimen tampoco es cargo político. Naturalmente, son siempre muy de estimar las personas que de modo espontáneo, y juzgándola buena, se hayan incorporado anticipadamente a nuestra labor ciudadana. Pero si es indispensable que la mayoría en las Diputaciones y Ayuntamientos sea, mientras corresponda la designación a los gobernadores, perteneciente a la Unión Patriótica, que es la organización ciudadana sobre que pesa la responsabilidad colectiva de esta etapa administrativa. Y en primer término deben pertenecer a ella, salvo raras excepciones, los presidentes de Diputaciones y Ayuntamientos, aunque en unas y otros haya las minorías integradas por la representación corporativa, y aun algunas personas independientes de despierto juicio y reconocida buena fe. Así que, en caso de vacante o sustitución, los gobernadores civiles, que no han de tener candidatos propios, deben pedir ternas a las Uniones Patrióticas Provinciales y elegir entre los propuestos, salvo que razones muy fundadas les indujeran a poner el veto a todos, de lo que deben dar cuenta explicación seguida al Comité Nacional.

Los cargos de gobernador en este Régimen no se otorgan a los que indican las Uniones Patrióticas provinciales, pretensión errónea en que discretamente no han incurrido hasta ahora. En general, como se podrá apreciar examinando los nombramientos, han recaído en funcionarios, y casi una mitad en militares o marinos, retirados o de activo, de excelente nota o distinguidos en funciones de delegados gubernativos, porque la misión esencial de los gobernadores es la administrativa e inspectora y mantener el orden por medidas de equidad y vigilancia, y cuando sea preciso, de autoridad. Además, este criterio representa una apreciable economía para el Erario.

Esto no obstante, se da por supuesto que toda persona que acepta el cargo de gobernador civil, las más de las veces sin haberlo pedido ni esperado, aunque no perteneciera a la Unión Patriótica antes, ni ingrese en ella al ser nombrado, tiene bien entendido que la Unión Patriótica, como el Somatén, cada uno en su orden e ideas, son organizaciones predilectas del Régimen, en las que deposita y funda su confianza y su esperanza en el presente y en el porvenir de la Patria, y, por tanto, las considera y estima del mismo modo que el Go-

bierno, a quien repretan, mantiene sus prestigios y les facilita las funciones que les corresponden.

La misión esencial de la Unión Patriótica, y no es liviana, es la de formar por el ejemplo de desinterés y la predicación continua una ciudadanía sana, activa y vigilante, que ha de ejercitarse en los cargos adecuados, no debiendo temer en las Corporaciones, que en mayoría integra y presididas indispensablemente por personas leales al Gobierno, la discusión serena y no obstruccionista de todos los asuntos administrativos ni de sus propuestas o resoluciones.

El Gobierno ha creado la Asamblea, entre otras muy fundamentales razones, para dar comienzo al régimen de convalecencia que haga posible llegar a un estado de salud que permita al país tomar el aire puro que como atmósfera nacional prepara, no volviendo a la mofética de pasiones, intrigas y amenazas, que provocó la grave enfermedad. En el momento de este ensayo del Estado corresponde también dar un poco más de personalidad a las Corporaciones, aunque siempre dentro de los límites que como infranqueables señalan la buena fe y la honrada ciudadanía, libres de la enfermedad de la política, que en España y en todos los países dificulta la gobernación, porque mientras ésta es una misión alta y noble, la otra es una rastrería que conduce a favorecer las personas, y aun las ideas similares en el mejor caso, sin tener en cuenta ni las capacidades ni las conductas.

Por eso la Unión Patriótica debe llevar a la convicción del pueblo que gobierne este Gobierno u otro compuesto de distintas personas, su interés está en que nunca más sean políticos ni tengan organizaciones políticas, que prepararias obliga siempre a transigir con muchas cosas y a claudicar con muchas rectitudes.

Eso de los partidos políticos es la organización vieja, rancia y rutinaria, que los primeros a desechar deben ser los jóvenes de entendimientos frescos y robustos, en los que aún no haya entrado el virus de la política, porque si hubiera entrado, es tan activo y corrosivo como el cáncer, y difícilmente se verán libres de él. Sin embargo, alguna curación milagrosa se registra.

Y cuando la Asamblea acabe su misión, y con ella, lógicamente, la de este Gobierno, y al amparo de leyes y procedimientos electorales infalsables y de una ciudadanía despierta y consciente, se requiera la confianza popular como base de la designación para gobernar, la Unión Patriótica de-

berá decir al país: «Mi pasado es mi ejecutoria; mi programa es honrar a la Patria y administrar bien sus intereses; la política a seguir me la dan marcada las leyes fundamentales aprobadas por el pueblo y sancionadas por el Rey.» Fuera de esto, se puede ser tratadista y hasta propagandista, dentro de los límites que las leyes consientan, y en espera de nuevos estados de opinión; pero no político, porque la política es una actividad real aplicable a la gobernación, y gobernar, en cada momento histórico normal, no se puede hacer más que ateniéndose a las leyes. Cuando éstas, por malas o por incumplidas, no garantizan a la sociedad la vida a que tiene derecho, la sociedad pone sus esperanzas en los más sanos o en los más fuertes, y les pide que la salve. Eso se venía incubando en España desde el año 9, y eso al fin se alumbró en septiembre de 23, y no creo que España hasta ahora se considere defraudada.

**

El general Primo de Rivera, al dictarnos esta nota-aclaración de doctrina destinada a las Uniones Patrióticas, nos encarga las saludemos desde las columnas de «La Nación» con todo el afecto que ellas merecen y que él les dedica.

(De La Nación, de Madrid.)

Gobierno civil

Junta provincial de Abastos

Se remite a la Dirección general de Abastos recurso de alzada interpuesto por el vecino de Villafranca Antonio Sánchez Ruiz, contra la multa de cien pesetas que le impuso esta Junta por no presentar declaración jurada de sus existencias de trigo.

Firma del gobernador

En el día de hoy han sido sometidos a la firma del gobernador civil de la provincia los asuntos siguientes:

Oficio al alcalde de Adamuz remitiéndole pliego de aceptación de expropiación para que sea suscrito por los interesados.

Oficio al alcalde de Luque ordenándole información pública sobre inscripción de aprovechamiento de aguas.

Otros oficios con el mismo objeto al alcalde de Doña Mencía.

Oficio al alcalde de Peñarroya para que entregue un documento que se le remite.

Decreto en instancia de don Daniel Delgado Muriel, pasándola a informe de la Jefatura de Obras Públicas.

Visitas

En su despacho oficial han visitado al gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro Méndez:

El teniente coronel de caballería don Pedro Herrera de Gregorio, una comisión de Palma del Río, presidida por el alcalde de dicho pueblo don Rafael Calvo de León; el jefe provincial de la U. P. don Francisco Santolalla y don José Delgado.

En sección especial y preferente, este diario dará noticia, acompañada de una breve crítica, de cuantas obras se publiquen, remitiendo dos ejemplares.

Retablillo

La Virgen, y el pueblo

Ardió la Virgen de los Faroles. El alma del pueblo, ingenua, sugestionable, sencilla, ha sufrido un cruel hachazo sentimental. La devoción esa, callejera, sonriente y clásica de nuestra Virgen; esa emoción íntima y tradicional que aletea en el fondo misterioso de las tradiciones, esa devoción, repito, ha surgido con vigorosos impetus, ante las amadas cenizas de la Virgen, mutilada por las llamas irreverentes y maginadas.

Pero sobre la catástrofe sentimental del pueblo cordobés, comienza a alzarse un pedestal de voluntades. Hay que restaurar el retablo. Hay que reproducir el cuadro. Hay que vigilar con amorosa solicitud el prestigio romántico de los típicos rincones cordobeses. Y en ese concierto de voluntades y sentimientos, entre ese movimiento unánime del pueblo hacia una de sus más populares devociones alzáase, con cuidadosa solicitud, la gentil iniciativa de un ilustre hombre de Córdoba, que, a los deberes inherentes a su elevada magistratura, sabe sumar todas sus gallardías, todos sus impetus por todo aquello que signifique amor a la ciudad.

Hablamos del alcalde de Córdoba, don Rafael Cruz Conde. Y no mueve nuestra pluma un torpe prurito de adulación, no; sino una brillante realidad. En la sesión municipal de ayer y por propia iniciativa del alcalde—que al dolerse del siniestro, puso en sus frases gotas de amargura sincera—se acordó por unanimidad, que, a expensas del Ayuntamiento, se restaurase el

retablo y se encargase a un pintor cordobés la pintura de un nuevo cuadro de la Virgen de los Faroles.

* *

Está bien. Córdoba—la ciudad bruja, de las gallardas torres, y de las leyendas—sabrán estimar este gesto insigne de su regidor. Porque en esta época de cotizaciones de bolsa, de fiebre industrial, de partida doble y de tanto por ciento, es altamente consolador dejar un rincón al ideal. También la poesía y la tradición tienen su cotización en las espirituales lonjas del sentimiento.

No solo se vive de pan. Bien están los rascacielos. Bien que se hable de proyectos de tranvías, de política económica y de inquilinatos. Pero también el espíritu tiene sus prerrogativas. También en el fondo del sentimiento popular hay nobles emociones, hay sentimientos, que no pueden soslayarse sin la vergonzosa hipoteca de la sensibilidad y de la conciencia.

* *

La Virgen de los Faroles se alzarán de nuevo sobre un bello pedestal de devociones. El primer ciudadano de Córdoba ha levantado su voz y su prestigio sobre los clamores del pueblo. Y el pueblo, justo siempre, sabrá juntar sus manos en una ovación sincera, que será como un bordado a realce que encierre, en marco de gratitud, la noble iniciativa de un alcalde que así sabe vigilar las fuentes sentimentales y románticas de su pueblo.

El gesto del día

El primer lord del Almirantazgo ha publicado una nota diciendo que el año próximo construirá la Gran Bretaña tres cruceros, once acorazados y veintidós submarinos.

Realmente, esta noticia no nos ha sobrecogido. La cuestión del desarme marcha admirablemente, pero mientras tanto Inglaterra no se descuida demasiado y por si acaso, se dedica a vigorizar cuidadosamente sus milicias terrestres y navales.

Esto, aunque no lo parezca, revela en los ingleses muy felices disposiciones acerca del desarme. Porque nosotros estamos en el secreto. Indudablemente, el desarme, a la larga será un hecho. Las potencias disminuirán considerablemente su eficiencia bélica. ¿Pero hemos de creer entonces en una Arcadia feliz? ¿No se cerrarán jamás las puertas del templo de Jano?

Eso si que no. Cuando el desarme sea un hecho, los pueblos no se acribillarán a balazos. Ni se dedicarán al inofensivo pasatiempo de torpedearse barquitos. Pero entonces se arañarán. La gente combatirá a bofetada limpia. Los dientes se verán desplazados de sus alveolos, y más de un moño abandonará su residencia habitual, para enriquecer la cuba del basurero...

Inglaterra no ignora nada de esto. Por eso, pese a convenios y acuerdos, ella no se decide a abandonar la producción de armamentos. Porque sabe que, cuando desaparezcan las armas ofensivas, la guerra se hará a estacazos. Y las naciones tendrán necesidad de establecer ciertos servicios que aseguren el orden público.

Entonces Inglaterra, que no descuidó sus armamentos, presentará una moción, solicitando que se la nombre guardia de la porra.

CABALLEROS

Si quieren vestir con elegancia, acudan a la **Sastrería Granadina**, Concepción, 33 al 37.—Gabanés, Pellizas e Impermeables a precios baratísimos.—Inmenso surtido en géneros de toda clase para trajes y gabanes a medida.—Uniformes civiles y militares.—Confección esmeradísima y corte irreprochable.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

De Hacienda

Pensiones

A doña Cirila Casado Barbancho viuda de don Efrasio Carrillo y Carrillo, portero segundo de Telégrafos, se le concede la pensión de mil pesetas anuales.

A doña Isabel García Castro, huérfana de don Pascasio, maestro que fué de Madrid, se le asigna la pensión de 1.866'66 pesetas.

Don Angel Pastor Aranda solicita rehabilitación de pensión.

Devolución

Instancia de don Emilio Izardi solicitando la devolución de 500 pesetas por su cuota militar.

Clases pasivas

Doña Dolores Soto López solicita percibo de haberes pasivos.

Libramientos

Mañana serán satisfechos los libramientos siguientes:

Don Tomás Gutiérrez Pavón y don José Poyato.

Miguel Velasco Ruiz
ESPECIALISTA
Pulmón y corazón :: Electro-radiólogo
CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5
Braulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.—Tfo. 800

Militares

Presentados

Al regresar de una comisión en Montoro el capitán médico don Francisco Fernández Casares cumplimenta al general de la plaza.

Lo mismo hace el teniente de la reserva de La Coruña don Enrique Bejarano Rivas, que procedente de Melilla marcha a incorporarse a su nuevo destino.

Pase a la reserva

Por haber cumplido la edad reglamentaria pasa a la reserva el coronel inspector de la 4.ª Zona Pecuaria don Antonio González León.

10.000

Talonarios de Lotería
Con 100 hojas a 55 céntimos
IMPRESA "LA UNIÓN"

Alfonso XIII, 16, calleja. Córdoba

Gabanés y Pellizas en El Metro y sus tres Sucursales, gran surtido y precios que convencen.

A través de la Prensa

"La Libertad"

Con el título de «Los hogares sombríos de los que entre sombras trabajan», publica Francisco Carames una interesante información de la vida en las cuencas mineras de Asturias.

"La Nación"

Trata de la reforma de la enseñanza ocupándose de la implantación del texto único. Rebate la tesis sustentada por «Heraldo de Madrid» a este propósito y dice que con el texto único no se pretendió solo resolver un problema científico, sino también de orden ampliamente moral, puesto que el texto único cierra el campo espiritual de la enseñanza a muy conocidas y dañosas especulaciones.

"La Correspondencia de Valencia"

Publica una amena e interesante entrevista con Jacinto Guerrero, el celebrado maestro autor del «Huesped del Sevillano».

"El Socialista"

Ocupase del problema capital de la crisis del trabajo en la región asturiana, abogando por su pronta resolución.

"El Sol"

Se ocupa de los practicantes navales que prestan sus servicios en las compañías de navegación y apoya las aspiraciones de esta clase para la creación del Cuerpo de Practicantes de la Marina Civil.

Poco antes de empezar el acto llegó una comisión nutridísima de Encinas Reales, que representaban a la Unión Patriótica y Somatén de aquella localidad.

Un gentío inmenso llenaba la calle de José Marrón, ávido de escuchar al orador que había de disertar desde un balcón del Círculo de la Unión Patriótica, cuya fachada estaba elegantemente adornada con luces y colgaduras; ondeando además la bandera nacional.

A las nueve de la noche y desde el balcón principal del expresado Centro patriótico, el señor presidente del Círculo don Francisco Plasencia Plasencia, enérgicas y sentidas frases, hizo la presentación del señor Mora. Comenzó este exponiendo el desorden social y la anarquía que había en nuestra patria antes del 13 de septiembre de 1923, concluyendo su hermoso discurso con elocuencia arrebatadora; hace resaltar la hermosura del momento en que resurge de entre el desorden anterior la figura ilustre del militar valeroso y bueno, exterminador de las oligarquías políticas y mensajero de la paz social, de la moralidad y del orden.

Terminó, por último, explicando el significado de la Unión Patriótica, excitando a todos los hombres de buena voluntad a engrosar sus filas, para ser cooperadores y seguidores de la grande obra emprendida por el Directorio Militar, y continuada por el actual Gobierno, para el resurgimiento de España.

Una ovación estruendosa y clamorosa vivas al Rey, al general Primo de Rivera y a la Unión Patriótica, pusieron digno remate a tan hermoso acto, retirándose el vecindario dentro del Mayor orden y gratamente impresionado. —Corresponsal.

17-11-1927.

La falsificación de monedas en Andújar

Un nuevo detenido

Después de declarar ante el juez, ha ingresado en la cárcel José Cuesta Cubero, padre de uno de los sujetos falsificadores.

¿Estaba en organización "el negocio"?

Según se cree, los falsificadores solo habían hecho ensayos para dedicarse más de lleno a la fabricación de monedas.

Las que hasta ahora fueron fabricadas, eran todas ellas con el busto de Amadeo.

Se dice, que teniendo sospechas de que se les perseguía, los falsificadores han hecho desaparecer alguna parte de la maquinaria.

Dictamen de los técnicos

Llamados por el juez, han comparecido para reconocer unas 700 pesetas, que en monedas de cinco pesetas fueron intervenidas a los falsificadores, los cajeros de los banqueros señores Muñoz Huz y Banco Central.

Reconocidas minuciosamente dichas monedas, han resultado legítimas, como asimismo algunos billetes que también fueron reconocidos.

Diputación provincial

La reunión de la Comisión provincial

A las seis de la tarde de ayer celebróse, en el salón de actos de la Diputación, la reunión de la Comisión permanente de la misma, para celebrar sesión extraordinaria.

Presidió el acto don Antonio Castilla Abril, y asistieron los diputados don José Riobó Susbielas, don José Sanz Noguera, don José de Rioja Muñoz, don José Molleja y Molleja y don Vicente Beneyto Santonja.

De secretario actuó el de la Corporación, don Filiberto López y López.

Antes de entrarse en el despacho de los asuntos que figuran en el orden del día, a propuesta del presidente don Antonio Castilla, acordóse lo siguiente:

Hacer constar en acta su más sincero y profundo sentimiento por el fallecimiento del diputado don Ramón Soriano Cebrián, dedicando un piadoso recuerdo a la memoria de tan querido compañero, y designar una comisión para dar el pésame a la señora viuda.

Hacer constar también en acta el profundo pesar de la Corporación por el fallecimiento de don Gerónimo Gutiérrez Ravé, diputado provincial que fué, y dar el pésame a la familia.

Dirigir un respetuoso y expresivo telegrama al presidente del Consejo de ministros, expresándole la satisfacción y gratitud de la Corporación, por la justa elevación de categoría del Gobierno civil de esta provincia.

Entróse a continuación en el orden del día, aprobándose varios expedientes sobre reclusión y salida de dementes e ingresos en establecimientos de beneficencia.

Dióse cuenta de un oficio del director del Hospital de Agudos proponiendo se aumente en dos el número de Hijas de la Caridad para el servicio del departamento de dementes hembras, dándose la Comisión por enterada y disponiendo pase el asunto a la comisión de presupuestos.

Se concede una dote a la expósita María Puensanta Aguilar Lucena.

Se nombra una ponencia que entienda en la instancia de don Ramón Jiménez Bou-tellier, representante de la Compañía de

seguros «Caja de Previsión de Socorros», proponiendo el seguro de responsabilidad civil por el auto tanque adquirido por la corporación para el servicio de vías y obras.

Moción suscrita por el diputado visitador del hospital de Crónicos y Mecano de la Beneficencia proponiendo la realización de determinadas reformas en dicho establecimiento.

Después de deliberar detenidamente sobre este asunto y teniendo la Comisión el propósito de llevar a cabo una amplia y general reforma en el régimen y servicios de todos los establecimientos de Beneficencia, que se propone estudiar de una manera inmediata y con la que se relaciona la que ahora se indica, se acordó dejar en suspenso este asunto y pendiente del estudio del plan aludido.

Aprobados otros asuntos, que en número de cuarenta y ocho figuraban en el orden del día, levantóse la sesión.

Visitas

En su despacho de la Presidencia recibió este mañana el señor Castilla Abril la visita de los siguientes señores:

El presidente de la Unión Patriótica don Francisco Santolalla Natera, el diputado provincial don Antonio Lama Valcélvira y el también diputado provincial señor Garzón.

DESDE BENAMEJÍ

Propaganda patriótica.—El día 15 de los corrientes, por la noche, tuvo lugar en esta villa un acto de propaganda patriótica llevada a cabo por el activo propagandista malagueño don Juan Ramón Mora y Torres, presidiendo el alcalde don Salvador Gómez María, acompañado de los señores cura párroco don José Estrada Ruiz, del coadjutor don Manuel Mata Arévalo, del teniente de la guardia civil don Eusebio Sánchez Carnicero, del director del Banco Español de Crédito de esta población don Juan Cabrera Cabezas, del notario don Manuel Almodóvar, del juez municipal don Francisco Plasencia Cabello, del jefe de Telégrafos don Salvador Luque, del administrador de Correos don José Granados Ariza, Comité de la Unión Patriótica, personal del Somatén e ininidad de personas de valía y prestigio de esta localidad.

De la provincia

Hurto de bellotas

La guardia civil de Fuente Obejuna ha detenido a los vecinos de aquel pueblo Regalado Cumbres y Juan A. Expósito por que hurtaron del cortijo «Lomeña», de aquel término municipal, una fanega de bellotas y al ser requeridos por el arrendatario de dicha finca para que abandonaran el fruto robado le amenazaron de muerte con una navaja.

Robo de metálico

El vecino de Espiel José Parras Rodríguez denunció ante la guardia civil de aquel pueblo que mientras se encontraba durmiendo una «mona» en una casa de la calle de los Chorros le habían sustraído dos billetes del Banco de España y diez duros en metálico, suponiendo autora del hurto a Julia Cube Aranda.

Las diligencias practicadas por la benemérita para comprobar la autenticidad de la denuncia no dieron resultado satisfactorio.

Un suicidio

En Añora ha puesto fin a su vida arrojándose a un pozo la vecina de aquel pueblo María Paula Barrios Sánchez, de 43 años de edad.

Para llevar a efecto su fatal resolución esperó a que las demás personas de su familia se encontrasen durmiendo.

En el lugar del suceso, calle de la Iglesia núm. 3, personóse el juzgado, ordenando la extracción del cadáver y su conducción al depósito.

Parece que fueron disgustos familiares la causa de la fatal resolución adoptada por Paula.

Robo de alhajas

En la casa número 10 de la calle de Veracruz, en Puente Genil, se ha cometido un robo de alhajas.

Los ladrones para cometer el delito esperaron que el dueño de la casa, Manuel Rivas Torres, se ausentase de ella, y entonces penetraron en el inmueble, llevándose de una cómoda 50 pesetas en metálico y varias alhajas.

La guardia civil practica activas pesquisas para el descubrimiento de los autores del robo.

Intrusismo

En Fuente Tójar ha sido denunciado José Gallardo, que ejercía la profesión de veterinario sin tener el correspondiente título.

Lesionado

En Priego sufre lesiones, calificadas de pronóstico reservado, el joven José Quintana Corpas.

Los Irascibles

En Villanueva del Duque existe un vecinito que tiene lo suyo en el genio y el carácter más vengativo que un árabe.

Tan impulsivo sujeto, que se llama Luis Gallardo, le salió al encuentro a su vecino Saturnino Morales, empuñando una navaja, que tenía más muelles que un colchón de los así llamados de una cama de matrimonio.

Registrado el feroz y presunto agresor se le encontró una pistola y una navaja, pero no se le halló la licencia de uso de armas. Conque ya tiene lo suyo el peleador don Luis.

Ayuntamiento

Una nota de la Alcaldía

En la Alcaldía-Presidencia se facilitó a la prensa la siguiente nota oficiosa:

«Pasada nota a esta Alcaldía por la oficina municipal de Arbitrios de las cantidades que por diversos conceptos del presupuesto ordinario se adeudan al Ayuntamiento, agotados sobradamente los periodos voluntarios de pago y a la repetida presentación domiciliaria de los correspondientes recibos, esta Alcaldía, confiando en el buen criterio y civismo de los deudores al municipio, concede un plazo que terminará en fin del mes actual para que los interesados puedan voluntariamente retirar sus recibos en las oficinas de Recaudación, bien entendido que, agotado este último recurso de tolerancia, demostrada en no haber pasado al período ejecutivo ningún recibo de los trimestres transcurridos y encontrándonos ya casi al final del ejercicio económico, se procederá indefectiblemente a pasar a dicho periodo los recibos pendientes, siendo de esperar que los deudores no den lugar a ello, evitándose los perjuicios y recargos consiguientes por ser procedimiento que esta Alcaldía quiere rehuir a todo trance.»

Servicios de la Casa de Socorro

Según oficios recibidos en la Alcaldía del director de la Casa de Socorro, los médicos de dicho establecimiento han prestado los servicios siguientes:

Día 15: Don Angel Polo, Ruano Girón, número 6, a las diez y quince minutos de la mañana, aviso telefónico; Gutiérrez de los Ríos, 31, a las doce y treinta y cinco minutos, y doña Isabel Frías, Ocaña, 12, a las cuatro y veinte de la tarde.

Día 16: Doña Antonio Zamora, Agustina Moreno, 138, a las siete y cuarenta y cinco de la mañana; una vecina de la calle del Caño, número 36, a las once y quince de la noche; aviso telefónico, Avenida del Gran Capitán, números 27 y 29, principal, letra B, a las diez y treinta y cinco de la mañana.

La sesión extraordinaria del Pleno del domingo.-Descubrimiento de la lápida y entrega a don José Cruz Conde del pergamino nombrándole hijo predilecto de Córdoba

El próximo domingo, a las once y media de la mañana, se celebrará en el salón capitular del Ayuntamiento, sesión plena extraordinaria del mismo.

Dicha sesión se ajustará al siguiente orden del día:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Cuentas generales del ejercicio 1924-25, aprobadas por el Excelentísimo Ayuntamiento en sesión de 13 de Diciembre de 1926.

Cuentas generales del ejercicio 1925-26, aprobadas por el Excelentísimo Ayuntamiento con fecha 11 de Junio de 1927.

Oficio del concejal don Rafael Martín Merlo solicitando que se le conceda un mes de licencia para atender al restablecimiento de su salud.

Designación del concejal que haya de sustituir al señor Martín Merlo, caso de otorgarle la licencia, en el cargo de suplente de segundo teniente de alcalde.

Diez decretos del señor alcalde sobre nombramientos y cese de personal.

Descubrimiento de la lápida y entrega al Excmo. señor don José Cruz Conde del pergamino nombrándole hijo predilecto de Córdoba.

Al acto de la entrega del pergamino de la lápida asistirán las autoridades civiles y provinciales, elemento oficial y fuerzas vivas de la población.

Dado el entusiasmo que reina, tan simpático acto constituirá un inolvidable acontecimiento.

Terminada la sesión se efectuará el banquete.

La Junta de la Virgen de los Faroles da las gracias al alcalde

Ayer por la mañana, una comisión de la Junta organizadora de la velada de la Virgen de los Faroles, integrada por el presidente don Rafael Jiménez Amigo, el tesorero don Agustín García Solano, y los vocales don Faustino Mateo Naz, don Francisco Cortés Molina y don Juan Font del Riego, visitaron al alcalde para darle las gracias más expresivas y felicitarlo por el acuerdo que por iniciativa suya había tomado la Comisión municipal Permanente en su sesión del jueves último, de restaurar la capilla de la Virgen de los Faroles y costear un nuevo cuadro de la imagen venerada.

Los comisionados dieron, asimismo, al señor Cruz Conde las gracias en nombre del ilustrísimo señor don Adolfo Pérez Muñoz, obispo de la diócesis, quien había acogido con mucho entusiasmo la hermosa idea adoptada por el Ayuntamiento.

La Junta organizadora de la velada en honor de la Virgen de los Faroles, entregó al alcalde una fotografía del cuadro sinistrado, obtenida en el tiempo del Padre Moga, para que sea copiada por el artista al que se encargue la pintura del lienzo.

El alcantarillado del sector nordeste

En el día de hoy, bajo la presidencia del alcalde y con la asistencia del interventor de subastas don Manuel Gutiérrez Fernández, se ha celebrado ante el Notario don Manuel del Rey, la subasta convocada para contratar las obras del alcantarillado del sector nordeste, a excepción del Arroyo de San Lorenzo, habiéndose adjudicado al mejor postor don Rafael Iznardi Alzate, en la suma de 435.963-18 pesetas, o sea con una baja al tipo de 102.928-27.

Visitas

Ayer visitaron al alcalde don Rafael Cruz Conde en su despacho oficial, el alcalde de Palma del Río don Rafael Calvo de León, el secretario de dicho Ayuntamiento don Horacio Caballero Guadix, el decano del Cuerpo de veterinarios municipales don Marcial Bellido Laque, don Rafael León Priego, el médico de la Casa de Socorro don Rafael Castellano, el director de la Escuela Francesa Mr. Purverelle, el representante de la empresa del Gran Teatro don Félix García y don Miguel Fernández Zafra.

Información telefónica

Una nota oficiosa referente a la nueva postura de los regionalistas

El día en los ministerios.-Despacho del presidente.- Nota oficiosa del ministro de Estado

De Madrid

Lo que publica la "Gaceta" de hoy.-Una real orden sobre reforma del bachillerato.-El ministro de Negocios Exteriores de la Argentina en Madrid.

Madrid 18, de las 14 a 19 tarde.

Lo que publica la "Gaceta" de hoy

La «Gaceta» de hoy publica, entre otras, disposiciones un decreto aprobando provisionalmente el reglamento para el régimen y gobierno de las escuelas graduadas de Madrid.

Otro concediendo al conde de Villa Leal la exclusiva por diez años del seguro de Loterías, recientemente aprobado.

Concediendo la excedencia a don José Moliner, médico de las escuelas de Madrid y de la Beneficencia.

Anunciando la provisión de varias plazas de profesores para la Escuela industrial.

Concediendo subsidio a varios padres de familia por numerosa prole.

En el ministerio de Gobernación

Esta mañana llegó muy temprano a su despacho de Gobernación el general Martínez Anido.

Estudió expedientes y asuntos de su departamento.

Después estuvo despachando con los directores de Sanidad y de Comunicaciones.

Recibió las visitas del marqués de Guerra, del consul general de España en Atenas y de otras personas.

Manifestó a los periodistas a la salida que no tenía asuntos de interés para la publicidad.

La reforma del bachillerato

Se ha terminado la confección de una Real orden de Instrucción Pública que aparecerá en breve en la «Gaceta», sobre cuestiones de enseñanza, que afecta especialmente a la reforma del bachillerato, de cuyas asignaturas serán desglosadas las que efectivamente no correspondan por su especialización a este grado de enseñanza.

Ossorio Gallardo enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado el señor Ossorio Gallardo, quien se halla en cama y sujeto a rigurosa prescripción médica.

Un banquete

El próximo domingo por la noche, en el ministerio de Estado, tendrá lugar un banquete oficial en honor del secretario general de la Delegación italiana, señor Batais.

A dicho acto asistirán el presidente del Consejo, general Primo de Rivera, y varios ministros y representaciones del Cuerpo diplomático.

El Gobierno se piensa establecer monopolio alguno de importación de carbones

En la Oficina de Censura de la Presidencia ha sido facilitada esta madrugada la siguiente nota oficiosa:

«Con insistencia ha venido circulando en las últimas semanas el rumor, motivo de comentario en la prensa nacional y extranjera, relativo al propósito de establecer un monopolio de importación de carbones que funcionaría bajo los auspicios de los hulleiros españoles.

El rumor carece de fundamento, no existiendo proyecto alguno que tienda a monopolizar el suministro de carbones bajo ninguna forma.»

Para conocimiento de las entidades interesadas, se advierte que el plazo para que las Empresas mineras productoras de carbones, cuyas características se ajustan a lo determinado en la Real orden número 181 del ministerio de Marina para la revisión de los carbones nacionales, soliciten la inclusión de las minas correspondientes de los grupos A, B y C, terminará el 24 del corriente.

Una conferencia sobre Goya

La Junta de Goya ha anunciado que en breve comenzará un curso de conferencias relativas a las pinturas del ilustre artista.

Estas comenzarán probablemente el sábado, con una que se anunciará en la Academia de Jurisprudencia.

En el ministerio de Trabajo

El señor Aunós recibió en su despacho del ministerio de Trabajo al gobernador civil de Avila, a una comisión de obreros de Prensa de Barcelona que desean constituir su Comité paritario, y al delegado regio de Bellas Artes de Barcelona, con quien estuvo el ministro conferenciando extensamente.

Despacho del presidente

El general Primo de Rivera estuvo despachando con los ministros de Gobernación, Fomento y Gracia y Justicia.

También despachó con el presidente de la Economía Nacional señor Castedo.

Recibió las visitas de los señores Gómez Roder, del almirante Núñez y del catedrático de la Facultad de Medicina Odon de Buen.

Las estafas de un fingido capitán de caballería

Hace algún tiempo doña Emilia Lecuana presentó a la policía una denuncia contra un individuo que le había estafado doscientas pesetas y de quien los agentes encargados de buscarle supieron que se fingía capitán de caballería y que visitaba con frecuencia el cuartel del Conde Duque, donde estafó igual cantidad a un determinado suboficial.

Averiguó también la policía que el fingido capitán se hacía acompañar frecuentemente por otro individuo que se decía ser oficial del ejército, los cuales solían reunirse en un bar cercano al cuartel mencionado.

Al fin la policía ha podido dener al supuesto oficial, el cual, en los primeros momentos negó su participación en los hechos relatados pero terminó por confesar que tenía gran amistad con el fingido capitán de caballería, al que veía con frecuencia.

El detenido dijo llamarse José Escobar, de profesión abogado y licenciado del batallón de cazadores de Africa.

El ministro de Negocios de Argentina

En el expreso de Andalucía ha llegado a Madrid el ministro de Negocios exteriores de la Argentina, señor Gallardo.

Viene satisfechísimo de su viaje a Andalucía, donde le han cautivado, especialmente Sevilla y Córdoba.

Hizo elogios de la Exposición Ibero-Americana y se expresó en términos entusiásticos respecto al pabellón que para dicho certamen levanta la república Argentina.

Una nota oficiosa del Ministerio de Estado

Esta mañana en el Ministerio de Estado se facilitó a los periodistas una nota oficiosa en la que se dice que, por acuerdo de los gobiernos de España y Portugal, se celebrará en fecha próxima una reunión en Lisboa, a la que asistirán comisiones de delegados de ambos gobiernos, para ponerse de acuerdo en lo que afecta a intereses comunes, cuales son: la industria de la pesca, la de las conservas de pescados, la producción cosechera y otras.

Los comisionados españoles recibirán informes suficientes para ir documentados a dicha reunión. Igualmente que en Lisboa se constituirá en Madrid un Comité con representación especial, en el que estarán representados el correspondiente departamento del Gobierno y los sectores de la actividad particular interesados en dicha conferencia.

Dicha Comisión llevará sus propuestas para la conferencia, sin perjuicio de examinar y dictaminar las que hagan los comisionados portugueses. En la Asamblea se estudiarán los distintos aspectos de la cuestión que hay que debatir y dada la cordialidad reinante entre ambos países se espera que de esta reunión surjan resoluciones que vengán a resolver para siempre viejos conflictos y ofrezcan más amplio horizonte a las explotaciones que interesen por igual a las dos naciones hermanas.

La muerte del Sultán Muley Yuseff

Apenas muerto el Sultán, ya se había de su probable sucesor, citándose como tal o Abd-el-Azis, que, como se sabe, ya lo fué, siendo destronado por Muley Haffid, y que es hermano del fallecido.

A pesar de estos rumores, la creencia general es la de que será designado Sultán uno de los hijos de Muley Yuseff.

En los círculos oficiales no suscita la menor preocupación la sucesión del Sultán de Marruecos. Está bien definida y recae en un joven de 21 años, bien capacitado para desempeñar el sultanato.

Una nota del Gobierno español

Esta madrugada fué facilitada la siguiente nota oficiosa en la oficina de Censura de la Presidencia:

«El alto comisario ha dado cuenta al Gobierno de un telegrama que ha recibido del residente general de Francia en Marruecos comunicándole el fallecimiento de Su Majestad Ilustrísima el Sultán Muley Yuseff, ocurrida en la madrugada de hoy.

El Gobierno ha encargado al embajador de S. M. en París haga presente al Gobierno francés su sentimiento por la muerte del Sultán y ha transmitido instrucciones a las autoridades de Tetuán para que se traslade a Rabat una representación especial de Su A. I. el Jalifa, integrada por altos dignatarios del Majzén y funcionarios del protectorado, con el fin de que asistan al entierro y al acto de la proclamación del nuevo Sultán.

S. M. el Rey y el Gobierno han transmitido al Jalifa de la zona española, próximo pariente del muerto, el testimonio de su sentimiento por tan dolorosa pérdida.»

Datos biográficos de Muley Yuseff

Muley Yuseff, el Sultán de Marruecos que acaba de fallecer, sustituyó a Muley Haffid cuando éste abdicó.

Su proclamación tuvo lugar en el año de 1912.

La abdicación de Muley Haffid se produjo por la actitud equivocada de éste en relación con el Convenio de protectorado.

La actitud de El-Hiba, descendiente de antigua familia enemiga de Francia, obligó al mariscal Lyautey a ordenar una expedición contra Marraqués, donde El-Hiba se había apoderado de varios súbditos franceses.

Ocupó dicha plaza el coronel Mangin, y sus habitantes se reconciliaron con El Glaurni y El Mtagi, adictos a Francia, pudiéndose salvar de este modo las vidas de los prisioneros.

Mientras esto ocurría, Muley Haffid observaba una conducta sospechosa.

Manifestaba a los representantes de la Prensa inglesa su contrariedad por la falta de agradecimiento de Francia y por los procedimientos que con él empleaba, y entretanto no firmaba el Convenio de protectorado, movido por el egoísmo, para que se aumentase su lista civil. Por fin, se le fijó la cantidad de 280.000 pesetas, y en caso de abdicar, su pensión correspondiente.

El viaje que debía hacer a Rabat y París se iba aplazando para que el Gobierno francés le concediese una pensión. Por fin se le concedió dicha pensión, pero con la condición de abdicar. Se le dejó en libertad para que fijase su residencia, y el día 31 de junio entró en Rabat, abdicando el 11 de agosto, sustituyéndole Muley Yuseff.

Este había nacido en Mequinez en 1886 y era hijo del Sultán Muley Hassan.

Los robos en los ferrocarriles del Norte

El juez especial que entiende en el asunto, ha ordenado el procesamiento e incommunicación de varios sujetos complicados en los robos descubiertos en los ferrocarriles del Norte.

Han regresado a esta corte los agentes de policía que salieron para realizar pesquisas relacionadas con los robos de los trenes.

Se sabe que han podido recuperar efectos por valor de 30.000 pesetas.

Aunque el juzgado guarda reserva respecto a sus actuaciones, se sabe que este asunto ha de dar juego, y que en él aparecen nuevos complicados.

El Crédito Agrícola

Ha celebrado reunión, tratando de asuntos interesantes, el Comité ejecutivo del Crédito Agrícola.

Entre otros asuntos tratados se sentaron las bases para la concesión de créditos a base de tenencia de cereales o aceites, contándose para ello con un crédito de 465.000 pesetas con las garantías citadas.

Un Consejo de Guerra

Esta mañana se ha reunido el Supremo de Guerra y Marina, para ver y fallar la causa seguida contra cinco soldados, por el delito de estafa.

A tres de ellos les pide el fiscal la pena de seis meses de arresto y a los otros dos restantes dos meses.

La causa quedó vista para sentencia.

En el ministerio de Fomento

El conde de Guadalhorce recibió en su despacho del ministerio de Fomento la visita de una comisión de la Confederación Hidrológica del Segura y otra de olivares, quienes le hicieron entrega de las conclusiones aprobadas en la reciente Asamblea.

Una nota oficiosa

Esta tarde, a última hora, se ha facilitado una extensa nota oficiosa relativa a las noticias publicadas por varios periódicos referentes a la nueva postura de los prohombres regionalistas.

Según las propagandas de estos señores parece que los elementos regionalistas tratan de constituirse con nuevos programas echando por delante que en nada habrían de atentar contra la integridad de la patria.

El Gobierno observa esta actitud de los regionalistas, pero no amparará su actuación mientras pueda dejar lugar a la sospecha de que exista un fondo de lucha o pasión regionalista, ya que los viejos partidos políticos con sus denominados, están virtual y realmente eliminados en la situación actual.

Gabanes y tragecitos para niño en El Metro y sus tres Sucursales, infinidad de modelos a precios convenientes.

De provincias

La concurrencia de Portugal en la exposición Ibero-Americana.-La sucesión del sultán Muley Yuseff.-Otras noticias interesantes.

CIUDAD REAL

Homenaje al poeta Valbuena

Valdepeñas 18.—El Ayuntamiento ha acordado destinar una importante suma para celebrar actos conmemorativos del poeta manchego Bernardo Valbuena.

SEVILLA

En el Polígono de tiro de La Pañoleta

La tirada de los periodistas

Sevilla 18.—Ayer tarde, a las cuatro, se celebró en el Polígono de tiro que en La Pañoleta posee la Asociación de tiradores sevillanos, el torneo de los redactores de la prensa diaria de Sevilla.

Asistieron al concurso numerosos periodistas, resultando la tirada muy animada. Después de reñida competición obtuvie-

ron premios los reportes gráficos don Francisco Olmedo, don Juan José Serrano y el redactor de «El Correo de Andalucía» don Antonio Cantos.

Los periodistas fueron atendidos con exquisita amabilidad por el general gobernador señor Fernández Barreto, alma de estas interesantes pruebas; por el presidente de la Asociación de tiradores don Agustin Latourrette, y por el miembro directivo de dicha entidad, don Nicanor Puerto.

Los reporteros gráficos hicieron varios grupos de los participantes en esta animada prueba, que resultó en extremo simpática.

ZARAGOZA

La tragedia de Zaragoza.-Entierro de las víctimas

Zaragoza 18.—Esta mañana a las nueve se ha verificado el entierro del sargento

Angel Celes, protagonista del sangriento suceso que es motivo de actualidad en esta capital.

Al fúnebre acto concurren varios compañeros del finado.

A las diez y media de la mañana tuvo lugar el entierro de la señorita Edelmira García, víctima de este suceso pasional.

El acto constituyó una verdadera manifestación de duelo. Asistieron al mismo numerosas alumnas de la Escuela Normal, gran número de estudiantes y numeroso público.

Asistió también un hermano del matador.

Se conocen nuevos pormenores de la tragedia. Edelmira había terminado este año con brillantez la carrera de maestra. Su madre es profesora del grupo escolar donde se desarrolló el trágico suceso.

Este ocurrió en el momento en que las muchachas, en número de 200, se disponían a entrar en clase.

Se sabe que el sargento Angel Celes, cuando estuvo en la redacción del «Heraldo», de Aragón, dijo al director don Marcelino Alvarez, que si no le publicaban los artículos que llevaba, se vería obligado a dar muerte a su novia, a la madre de ésta y quizás a otras personas. Supónese que se refería también al citado periodista.

Parece además comprobado que Edelmira no dió nunca esperanzas al apasionado sargento, que la había amenazado de muerte varias veces.

De Marruecos

El general Godet

Tetuán 18.—Se ha hecho cargo del mando de la zona el general Gómez Godet.

Han sido rescatados los europeos que estaban en poder de los moros

Rabat 18.—Las seis personas que se encontraban en poder de los disidentes han sido entregadas hoy, simultáneamente.

Las niñas del matrimonio Arnaud fueron llevadas y entregadas a algunos kilómetros del puesto de Agneus. Se encuentran en buen estado de salud, pero su expresión es muy triste y están muy delgaditas.

Mañana son esperadas en la Residencia general.

El señor Steeg y sus compañeros han sido entregados también en Ain Yusa. Inmediatamente fueron a Kasba de Tabla, donde les esperaba el Residente general.

Una de las cautivas, la señora Prokouroff, sufre un agudo ataque de paludismo.

La cantidad en metálico entregada por estos rescates no es tan crecida como se había dicho en los primeros momentos, y para la entrega no se ha firmado ninguna condición de carácter político.

Del Extranjero

El rescate de los prisioneros franceses.

Portugal y la exposición de Sevilla

Lisboa 18.—«O Seculo» publica una serie de artículos destinados a interesar la opinión y los Poderes públicos en la Exposición Ibero-Americana de Sevilla, con motivo de la cual Portugal espera recibir una visita de muchos miles de turistas. De uno de sus artículos reproducimos los siguientes párrafos:

«Quien se interesa por los destinos de los pueblos latinos no puede ignorar lo que representa la Exposición de Sevilla. No es solamente una serie de pabellones majestuosos, de jardines deslumbrantes, de calles y plazas de modernísimo estilo; toda una ciudad nueva levantada en pocos años e incrustada en la vieja ciudad árabe, plétórica de maravillas artísticas.

La Exposición tiene una finalidad más elevada que la de dar a conocer los productos de éste o de aquel país, la fuerza comercial o industrial de la vieja Iberia y de la joven América. La Exposición—por qué negarlo, si esa fué, estamos seguros, la intención de España—tiene una finalidad política, si política se puede llamar al estrechamiento de relaciones entre los pueblos peninsulares y los del Sur y centroamérica, la creación de una unidad espiritual, que constituya en las dos orillas del Atlántico una fuerza indestructible.

Sólo quien no haya leído los discursos del inteligente Soberano de la vecina nación, con ocasión de la entrega de los terrenos destinados al emplazamiento de los pabellones de otros países, no comprenderá

el elevado alcance de la Exposición de Sevilla. Ella será, ciertamente, el mayor acontecimiento de latinismo durante el año 1929. Pueblos que brotaron de la misma cuna, que mantienen aún profundas afinidades, se abrazarán en Sevilla, formando una parábola de mútuos y legítimos intereses e integrándose en esa formidable corriente de aproximación de países que después de la guerra se está estableciendo por medio de Tratados, de acuerdos varios y de medidas internacionales de toda especie.»

A continuación el periódico a que hacemos referencia defiende la necesidad de que se construya el ferrocarril y la carretera Lisboa-Sevilla, para que, entre ambas capitales, una gran parte de los dos millones de personas que se calcula visitarán la Exposición, puedan a la ida o a la vuelta visitar Portugal.

Junta provincial de Enseñanza

Encontrándonos en el Gobierno civil con el secretario de la Junta, don Luis Galiano Alferez, y a nuestras preguntas nos informó, según le había comunicado la Comisión al señor gobernador: Que el Ayuntamiento está dispuesto a entregar 18.000 pesetas, y la Diputación 12.500, que con las 6.000 que el Ayuntamiento entregó al director de la Escuela Industrial, hay lo suficiente, bien gastadas, para la instalación y material de enseñanza obrera y puedan comenzar las clases todo lo antes posible.

La Comisión de la Hermandad de la Virgen de los Faroles visita al Obispo

Don Rafael Jiménez Amigo, presidente de esta piadosa institución, que se hallaba en el campo, llegó a Córdoba tan pronto se enteró de este desgraciado accidente, ocurrido en la madrugada del 16.

Esta mañana, acompañado del rector del Sagrario don Faustino Mateo Naz, y de los señores Cortés Molina y González Solano, visitaron al señor Obispo para suplicar su decidida colaboración para la construcción de un nuevo cuadro de la Virgen amante de los cordobeses.

Nuestro Prelado con ese entusiasmo tan suyo, tan espontáneo, tuvo frases de aliento para la regeneradora obra que se le propuso y de encomio y de entusiasmo para nuestro alcalde, don Rafael Cruz Conde, por su iniciativa en la sesión municipal celebrada ayer, tan unánimemente acogida por los señores que forman la Permanente de nuestro Consejo, que proclamaron en esta sesión, una vez más, sus piadosos sentimientos, su amparo por la tradición y sus fervores por el arte.

Sucesos y denuncias

Herido

A las diez de la mañana fué asistido en la Casa de Socorro Manuel Pérez Torres, de 26 años de edad, de una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda, que se produjo al arreglar el coche que guía.

El hecho ocurrió en la calle Mayor de San Lorenzo, 194.

Otra vez los perros

A Francisco Basallo Rosafle mordió un perro en la vía pública, causándole una herida en el dedo pulgar de la mano izquierda.

¿Otro descuido?

El niño de seis meses José Notario Colmenero, se quemó con un tazón de café hirviendo, que le causó quemaduras de primer y segundo grado.

La peor parte

Luis Salvador, de 37 años de edad, tiene su domicilio en la calle de Jesús y tiene, además, un dolor de cabeza muy intenso a causa del mamporro que le propinó su «amable» vecino Andrés Navarro, «el hijo de la Boquerona», que le dió origen para ir a la tienda de reparaciones de la calle Góngora, donde le «arreglaron» el parietal izquierdo contusionado, con un pronóstico reservado.

«Mona» económica

A Antonio Rodríguez Fernández, que como se ve es de «procedencia alemana» por los apellidos, le pedía el cuerpo su mijita de jolgorio, cogió un coche y con él una «taja», que para sí quería un perro de presa.

Y como siempre en estas causas de selaz perdió el cochero, que no cobró las seis pesetas que le correspondían. Y el hombre Rodríguez, al querer huir, cayó al suelo y se produjo una herida contusa en el arco superciliar derecho, calificada de pronóstico reservado.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 18.—Viernes. La Dedicación de la Basílica de San Pedro y San Pablo.—Santos Román, mr.; Tomás, monje y San Máximo.

Santoral y cultos de mañana

Día 19.—Sábado. Santa Isabel, Reina de Hungría; San Ponciano, p. y mr.

Vida de Santa Isabel.—Esta Santa, hija de Andrés II, Rey de Hungría, fué una virtuosísima Princesa. Apenas se hablaba en la corte más que de sus raros méritos, edificando a todos su modestia, su cordura y su mucha devoción. Siendo muy joven la casaron con el landgrave, duque de Turingia, digno esposo de tan santa Princesa, viviendo en el matrimonio con raro ejemplo de virtud. Desde su infancia fué devotísima de la Madre de Dios, como también de San Juan Apóstol y Evangelista. Levantábase a media noche para rezar; ocupábase en ministerios humildes; vestía a los niños recién bautizados; proveía de mortajas a los difuntos; hilaba con sus doncellas para socorrer a los pobres con su trabajo, y servía a los enfermos en los hospitales. Habiendo fallecido su esposo en la guerra de las Cruzadas, tomó el gobierno de los Estados el joven Enrique, hermano del difunto duque. Como disipador en limosnas de las rentas del Estado, formóse causa a Isabel, despojándola de todos sus bienes y se la expulsó con sus tiernos hijos del real palacio, reduciéndola a pedir limosna, pues por miedo al rigor con que se procedía contra ella, nadie se atrevió a recibirla en su casa. Queriendo consagrarse a Dios más perfectamente, ingresó en la Orden Tercera de San Francisco, siendo después su más ilustre ornamento. Falleció el día 19 de Noviembre del año 1231 a los veinticuatro de su edad, siendo canonizada por Gregorio XI cuando transcurrieron cuatro años de su muerte.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Pedro, costado este día por doña Dolores Muñoz viuda de Rubio.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41

BANQUEROS

TÉLEFONO. N.º 43.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.



*La Cera Aseptine
quita esta máscara fea*

- Durante el sueño, esta cera penetra directamente en la epidermis áspera, rugosa, cubierta de manchas y otras imperfecciones, la suaviza y desprende de tal manera que después de lavarse Ud. la cara todas las mañanas, la piel vieja se separa gradualmente en diminutos e invisibles fragmentos, reapareciendo en todo su esplendor el cutis hermoso, lozano y nuevo que estaba cubierto.
- Este maravilloso producto parisiense está en venta en todas las perfumerías.
- TUBO DE ENSAYO: Para que Ud. pueda apreciar por sí misma todo el valor de la Cera Aseptine, remita 50 céntimos en sellos de correo a los Laboratorios Viñas, Sección 26-C Claris 71, Barcelona, y se le enviará inmediatamente una muestra.

EL SIGLO

Gabanes
Gabardinas
Trajes
de esmerada
confección.

Chaquetones
Precios fijos y
económicos.
Ventas al contado
CALLE
Gondomar
(Frente a "La
Perla")

Sastrería de alta novedad.



DIRECCION

Piazza Hermanos

Sucursal a cargo

Viuda de C. Martínez Rücker

CÓRDOBA

Claudio Marcelo, 13.

...Aquí está su portable!

cómodo, elegante y de gran sonoridad.

Precio: 150 pesetas; con colección de discos, 198 pesetas.

Fonógrafos maleta marca **DECCA**

Siempre tenemos en almacén todos los modelos fabricados por esta casa.

Discos.—Pida las nuevas impresiones eléctricas de Regal, Voz de su Amo y Odeón, por los célebres cantadores de flamenco

Niño Marchena, Angelillo, Vallejo, Cepero y Guerrita.

Ventas a plazos

Pianos - Autopianos - Pianolas - Armonios
Instrumental para bandas de música.